

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeli hari jang dimoeliakan  
oleh Uitg. BERITA PRIANGAN - Ditietak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.— seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Phabaran

### Rapat Oemoem Par tij Islam Indonesia

Di Djakarta

Pada hari Minggu jang telah l... (tanggal 20 Agustus 1939) di Gedoeng Permoefkatan Ludone... ia telah dilangoengkan rapat o... moem dari Partij Islam Indonesia.

Jang mengoendjoengi itoe rapat memoesakan. Dalam ini rapat oemoem antarsnja jang berpidato toean Wiwoho ketoesa Hoofdbestuur PSI dan anggota Volksraad. Dalam kalangan PII non atau co tidak didjadiakan principe, kedoesanja itoe perloe diambil sebagai taktik perdjangan. Djika kelak diperloe kan maka PII tidak segan mengamb... bil djalan non.

Sebagai spreker lainnja ialah Mr. A Kasmat jang dalam pedatoenja mengoeps artikel 177 1.S.

Oleh spreker djoega dikemoekan bahwa kaeom Kristen dari tahoe 1898 beroesaha soepaja ditjaboetuju ini artikel. Oleh pembijtara ini antaranja djoega diterangkan, bahwa kekoestaaan pemerintah adalah ter letak pada kesetiaan pendoeoek.

Azas dan Toedjoean Partij Islam Indonesia ini, dibentaangkan oleh toean Wali Alfatah.

### Penjakit malaria di Madjalengka

Kini menoeroet berita didaerah Madja telah berdjangkit penjakit malaria jang telah memsakan korban jang tidak sedikit. Tadinja orang orang itoe mengira jang me reka dihindjapi oleh penjakit influenza atakwah grip, karena huwa pada waktos jang paling akhir ini djelek adanja.

### Congres H. C. T. N. H.

Di Soerabaja kini telah diben toek Comite penerimaan Congres HCTNH jang kelima. Congres itoe akan dilangoengkan nanti pa da tanggal 22 sampai 25 Maart tahoen 1940.

### I.O.G.T. di Pasar Gambir

Stand minoeman jang ti dak mengandoeng alcohol.

Seperti tahoen tahoen jang sa lah, tahoen ini „Internationale Or de van Goedo Tempelieren“ [I.O. G.T.] akan hadir poela di Pasar Gambir. IOGT ialah satoe satoenja perkoempoelan di ini negeri jang berichtiar melawan alcohol dan narcotics.

Tahoen ini loge „De Nieuwa Akker“, jaitoe bahagian IOGT, mendirikan stand tempat minoeman jang tidak mengandoeng alcohol. Stand itoe warnanja biroe, ba goes letaknja dan baik sekali akan tempat melepaskan leleh di Pasar Gambir. Dari djaeoh ia soedah tam pak diantara stand stand jang lain lain karena warnanja jang biroe itoe.

Distand itoe disediakan bermatjam minoeman dari boeh boehan jang tidak berisi alcohol dan djoega choco ijs, jang diperdagangkan oleh firma Duulop en Co, dengan barga jang moerah.

Maksoed I. O. G. T. ialah mengoemoemkan minoem-minoeman jang berasal dari negeri ini sendiri ke pada orang banjak, soepaja dengan demikian akan lebih koeranglah minoeman jang mengandoeng alcohol diminoem.

### Kubo „Warta Hariân“ affaire

#### Toean Saeroen ta' perloe memakai Pembela

„Een journalist moet zichzelf kunnen verdedigen, of dan ben je geen journalist“ katanja.

SEBAGAI oemoem telah mengetahoei, maka pada tg 26 Mei 1939 soerat kabar „Warta Hariân“ jang dipimpin oleh t. Djajapranoto, telah digeledah oleh politie P. I. D. dengan mengangsoet ngangsoet soerat soerat dan lain lain hol dari kantor tsb. berhoebong dengan masoeknja oeanng esing [Djajapang] kedalam peroesahaan soerat kabar tersebut.

Kemarin pagi jang telah didap kan moelai djam 7.30 depan Madjelis Djoestisi ialah t. Tatsuji Kubo selakoe pesakitan dalam oerossan itoe jang menjangkroet drukkerij „Tjahja Pasoeandian“ dibawah pimpinan t. Sasmitaatmadja. Soesoenan Madjelis terdiri dari toean-toean mr. T.N.A. de Lange selakoe president, sedang leden ialah mr. H. Peter dan mr. A. Veenhuijzen dan griffier mr. Frank.

Openbare Ministerie dipegang oleh toean Mr. Moris, sedang pembela pesakitan ialah t. Mr. Maranmis. Jg ditoeoehkan ialah bahwa Kubo pedagan Djepang, dalam boelam December-'38 telah membeli zetmachine dari t. Saeroen dengan harga f 2000.— meski poen ia tahoe bahwa mesin itoe beloeom loenas dibelinya dari jang mendjoelaloja semoela, selandjoet ia poen ia telah membeli drukkerij Tjahja Pasoeandian dengan mendjalankan peroesahaan pertjetakan sedang ia masih beloeom mendapat zin oentoek ini.

Ketika soerat toedoeohan djabatkan maka oleh terdakwa disangkal segalaanja dengan keras [boleh di toetoerkan disini, bahwa dalam soal djawabnja ini ada toek, djoeroe baa djoega jang menterdjamahkan pertanjaan dari President Djoestisi kepada pesakitan.]

Dalam pada itoe pesakitan menaerangkan bahwa ia telah membeli seloeroeh drukkerij dari toean Saeroen pada tanggal 21 December '38 dengan harga f 11 000, sedang pembelian ini dilakoekan dengan perantaraan toean Djojoprasoto. Dalam pembelian ini, kata terdakwa toean Djojoprasoto tjoeama poera poera meodjadi orang perantaraan belaka sedang drukkerij adalah ke poenjaan toean Ili Sasmitaatmadja.

Terdakwa itoe mengoel toean Saeroen, ketika toean Saeroen mendjadi hoofdredacteur „Pemanda ngan“ sedang terdakwa sendiri (so telah 25 tahoen ada di Indonesia) doeloe mempenjai s. k. „N chirai S. yo“ jang meti kemoedian diganti oleh „Tohindo Nippo“. Drukkerij jg soedah ia poenjai ialah barsama dengan orang Djepang lainnja jang bernama Saito.

Oleh karena ia ingin mempenjai sendiri, maka dengan pertolongan toean Saeroen ia mentjari drukkerij. Tetapi ia meminta djoega, soepaja namanja djangan dinam pakkam, oleh karena moengkir meujebakan tidak lakoenja peroesahaan nanti.

Ketika soedah dibelikan ini, maka soerat perdjandjian depan notaris ia tidak tahoe menahos. Dalam pada itoe pada penghabsan boelan November 1938 ia membajar f 500 kepada toean Saeroen, dan f 500 dalam boelan December, se

dang jg sedjoemlah f 10.000 ia bajarkan dalam boelan Januari 1939, djadi djoemlahnja soedah f 11.000. Ketika ia akau memerima onderhaandsche sete, ia dalam ko adean sakit, hingga tentang isirja poen ia tidak tahoe menahos. (Ber hoebong dengan katerangan demikian ini President mendjadi heran sekal). Dalam hal ini pesakitan tjoeama berpendirian „partjaja“ sadsja.

Dalam pembijtaraan soal djawab ini terdakwa selakoe berpoetar poetar hingga soal jang bisa didjawab dengan moedah sampai padjang sekal, menjebakan djengkelnja president, apalagi apabila pertanjaan jang penting, pesakitan selakoe mangatakan bahwa ia loepa atan tidak irgat betoel.

Ketika ia ditanja dari masoan oeanng pembeli itoe, maka ia mendjwab, bahwa ia pidjan dari Djepang, kira kira sedjoemlah f 2.500.

Goena pembelian dari toean Saeroen itoe, terdakwa bertemoen notaris de Hondt goena retenja, sedang dengan toean Djojoprasoto ia pergi ke notaris Thomas, Selandjoetnja terdakwa mecerangkan, bahwa toean Djojoprasoto mempenjai hoe tang kepadaanja sedjoemlah f 11.000 — hingga dengan ini maka hoetangnja soedah „baek“ (tidak ada lagi).

Poen ditanja soal acte dari notaris Thomas ini, terdakwa mangatakan tidak mengertinja, sambil me moangkir bahwa ada hoetang dari djoemlah f 11000 — kepada toean Djojo.

Dari oeanng pembelian itoe sedjoemlah f 11 000 adalah dibajarkan oleh toean Saeroen f 4 100 — kepada toean Sasmita, sedang lecutie masih dalam tangan toean Sasmita. Terdakwa menerangkan, bahwa atas nasehat toean Saeroen djangan berlakoe sebagai eigenaar ter rang terangan oleh karena ia orang Djepang dan ada kalanja nanti peroesahaannja akan tidak lakoe dalam kalangan pendoeoek.

Ketika ia menerangkan, bahwa ia jang menjetakkan, sk. „Warta Hariân“ goena toean Djajapranoto maka katerangan itoe ia tarik kembali, setelah perkataan itoe dipengang tegoeh oleh president dan ditoele oleh griffier dengan seboer oja, oentoek mendjaga djangan sampai perkataan perkataannja akan ditarik kembali, sebagai jang soedah soedah. Oleh karena itoe ia loeloe mangatakan, bahwa drukkerij Tjahja Pasoeandian jang mentjetak sk. „Warta Hariân“ demikian ia memoeat keterangannja lagi Sasmita mendapat oeanng f 30 — goena pertjetakan sehari harinja.

Pada soeatos waktos ia pernah kekantor Tetterode, kantor jang mendjoel mesin pertjetakan, oentoek manjakan boetsag Tjahja Pasoeandian, sambil manjakan kon trak pembelinnja djoega. Tetapi katanja ta'tahoe, bahwa itoe adalah pembelian dengan hurkoop, poenja tak mengerti soal hurkoop itoe, katanja.

Berhoebong dengan berpoetar poetarnja perkataan ini, jang meujebakan djengkul dan kadang

## Bandrek Bandoeng

### Meester in de Rechten

Soerat kabar „Kebangoenan“ dan „Tjahja Timoer“ pada ngomel pada toean Soetardjo, sebab toean jang terhormat itoe, bikin advertentie minta seorang jang bertitel Meester in de Rechten, boeat didjadiakan Omroep leader.

Tjoea, boeat Omroep leader dari radio sadja, diminta seorang Meester in de Rechten. Kaloe diminta jang pi ter dari hal lagoe-lagoe toean kang bandrek kaga heran, memang pantes.

Tapi boleh djadi djoega, toean Soetardjo mengira, semoes orang jang tahoe wetboek, tahoe djoega seloek beloeoknja lagoe.

Betoel apa engga? Di Kraton Soerakarta Hadiningrat, sekarang soedah dibentoek „Kraton Persvoorlichtingsdienst“ jang diangkatnja 3 orang Meester in de Rechten.

Di Betawi, Persvoorlichtingsdienst dari Pemerintah, diangkat toean Datoek Toemenggoeng, boekan Maester in de Rechten, tapi belian doeloe doeloenja Journalist djoega, djadi memang pada tem patnja.

Betoel apa engga? Memang Soerakarta Hadiningrat itoe, lain lagi sama Djakarta Raya, seperti kata biasa, Solo itoe boekan Betawi, djadi disana dirasa perloe, boeat peravorlichtingsdienst itoe, heroes diangkat tiga orang Meester in de Rechten.

Di Solo ada banjak Journalisten, jang boleh djadi pengetahoennja tentang seloek boeloeknja pers, ada lebih dari Meester in de Rechten jang beloeom mengikosti seloek be loeknja doenia pers, tapi karena boekan Meester in de Rechten, tjoe ma boleh minta katerangan dan ti dak boleh memberikan katerangan tentang kapentingan pers.

Betoel apa engga? Toekang bandrek

kadang ketawannja sidang dan poe blik, maka president terpaksa me ngambil tjoto-tjoto jang moedah dengan maksoed soepaja tuch akan keloeat perkataan pengakoan djoega dari pihak Kubo, jang akhirnja hasil djoega.

Dakwaan jang kedoes terdakwa mangatakan, bahwa ia tidak pernah tahoe tentang onderhandsch geschrift jang ditanda tangani oleh toean Saeroen, poen ia tidak mersa sa menghilangkan ataupun meng hantjoerkannja.

Sidang jang dimoelai djam 8.30 — I siang itoe dengan tidak di postoes postoes, tidak berapa me dapat koendjoengan dan perhatian besar, tetapi ada djoega dari kalangan Djepang jang me dengar kan, antaranja Saito jang diatas ta di dseboetkan djoega namanja.

Setelah habis ini, kita dapat ber temoes dengan toean Saeroen jang nempakuja sedikit koeroes, tetapi tetap goembira, Diterangkan kepa da kita, bahwa dalam boei ia me napat rawatan setjara Eropah semen djak 11 Agustus '39, dan boleh menerima bezoek tiap minggu does kali, sedsoeg maknaan poen boleh ia terima dari loear.

Dalam tahannan ia boleh mendja lankan sport, dan boleh membata boekoe boekoe sedang ia sendri mengerdjakan boekoe roman does boeah. Jang satoe beloeom selesai sedang jg lainnja soedah lar, poen



Dalam pelajaran perloe mamah Tablet Balashin Sai tjap Matjan. boeat ilangkan mabok laet, kepala poesing dan segerkan badan )

BISA DAPAT BELI DI SEGALA TEMPAT



# Volksraad

## Sekolah Bestuursacademie

Dalam pembijaraan giliran pertama tentang departement BB di Volksraad toean Soeria Nata Atmadja, Sosrohadikeosoemo, Muhammad Yamin dan Tadjoeudin Noor membijarakan tentang soal masoek sekolah Bestuursacademie Wakil Pemerintah bagian BB menjawab, bahwa pembijara yang pertama roepnja agak cawarit memikirkan kesempatan naik pangkat orang-orang keloeran bestuurschool dahoeloe, Menoeroet pikiran Pemerintah pembijara itoe salah faham sedikit.

Tahoen jang laloe ketika membijarakan parstel-parstel bestuursacademie, Pemerintah menjatakan pendiriannya, bahwa tidak tjoekoop alasan oentoek menghendaki soepa ja mereka jang soedah menamat bestuurschool dahoeloe, mesti menamatkan bestuursacademie poela laj sebelum mereka dapat diangkat kepangkat jang setinggi tingginya dalam jabatan bestuurschool. Sebabnja mereka itoe boleh dianggap tjoekoop memponjai di dikan teori jang perloe oentoek jabatan jabatan itoe.

Meskipun demikian ketika itoe dari piha Volksraad didesak, soepa ja orang keloeran bestuurschool itoe, sekiranya ia hendak diperkenankan djoega serta oedjian pilihan oentoek masoek sekolah bestuursacademie. Meski Pemerintah menanggapi, bahwa hal itoe tidak sekali kali perloe bagi mereka itoe oentoek naik pangkat dan mesti poela diingatkan kepentingan kandidat kandidat jang lain, karena kesempatan mereka masoek ke Bestuursacademie itoe telah ketijil djoega sebab waktoe permoelaaan ini sangat banjak orang jang maoe, sedangkan djoemlah tempat pada sekolah Hakim Tinggi itoe terbatas, tetapi akhirnya oentoek memperkenankan desakan itoe Pemerintah memberi tahoeakan kepada Goebornoer-Goebornoer bahwa mereka keloeran bestuurschool itoe boleh djoega serta oedjian pilihan itoe. Kepoatoesan Pemerintah itoe antara lain berdasarkan timbangan, bahwa mereka jang terkemudian menamatkan bestuurschool itoe boleh djadi akan bersaing kelak dengan keloeran bestuursacademie jang pertama.

Mereka jang soedah lama menamatkan bestuurschool tidak oesah takoet akan persaingan jang demikian sebab seloeh diestijil dan rangkuman antara mereka dengan keloeran bestuursacademie itoe sangat besar. Dengan sekali kali kali disangka, bahwa seorang keloeran bestuurschool akan moengkin dikebelakangkan dari teman sedjawatnja dari bestuursacademie, mereka jang tamat bestuurschool itoe telah tjoekoop meserima didikan oentoek jabatan jang setinggi tingginya.

Tetapi moengkin terdjadi, bahwa selisih rangkijit antara orang tamat bestuurschool dengan seorang tamat bestuursacademie itoe tidak seberapa, sehingga waktoe ada lowongan pangkat jang tinggi, jang teroentoek bagi orang pilihan kedoea mereka itoe mesti dibanding. Tetapi dalam hal jang demikian itoe keloeran bestuursacademie itoe hanya moengkin melangkahi keloeran bestuurschool itoe, kalau jang achir itoe menoeroet pertimbangan sesoenggoehnja koerang tjakap dari pada teman sedjawatnja jang lebih moeda itoe.

Toean Sosrohadikeosoemo meminta keterangan lebih landjoet tentang soal poetera boepati masoek sekolah bestuursacademie, Toean ketoea moengkin terdjadi bahwa seorang boepati telah sangat

dikarungnja satoe risallah bernama: "Di hari doeka tjita" Katanja toean Saeroen tak akan mengambal pembela diri sendiri. "Een jaar na het moet zichzelf verdedigen. of dan bea je geen journalist" katanja Pada hari Rabu (ini hari) dilandjoetkan pemeriksaan perkara "Wartha Hariso" ini dengan dimoselai k. djam 9 pagi (varal Pem.)



## Kesoedahan pertandingan pertandingan I. B. B.

Pada tg. 20 Augustus

Klasse II,  
Tegoeh — Vraagteken 1-5 boeat kemenangan Vraagteken  
Kesehatan — BSA 1-5 boeat kemenangan BSA  
Tatali Hoerip — Tjitjendo 3-3 gelijk spel

Klasse III,  
Sima — Satri 6-0 boeat kemenangan Sima  
BSA — Tjitjendo 4-2 boeat kemenangan BSA  
Vraagteken — Vogel 4-2 boeat kemenangan Vraagteken  
ONI — Malah Maandar 4-2 boeat kemenangan ONI

Klasse IV,  
Rembrandt — Tridaja 4-2 boeat kemenangan Rembrandt  
HBC — Tegoeh 2-4 boeat kemenangan Tegoeh

Klasse V,  
Vraagteken — BCF 3-3 gelijk spel  
BSA — HBC 6-0 boeat kemenangan BSA  
Rahajoe — Tatali Hoerip 5-1 boeat kemenangan Rahajoe  
KBC — Tridaja 3-3 gelijk spel  
Pamitran — Oedaja 5-1 boeat kemenangan Pamitran



## Openbare Vergadering

Boekan besloten dengan oendangan.

Madjelis Pers P. I. L. toelis pada kita:

Sebagaimana soeda dijiarkan dalam pers, bahwa besok hari kemis malam Djoem'at tg. 24-25 Augustus 1939, Partai Islam ledone sia akan mengadakan vergadering dengan oendangan, di Himpunan Soelara Meskeeweg 7.

Akan tetapi, menoeroet poatoesan vergadering samalam, jang di dakan di roemahnja toean M. Natsir, maka berhoebong dengan kedatangannja toean toean dari Hoofdbestuur, maka sangat sajanglah, kalau publik Bandoeng tidak dikasih kesempatan oentoek toeroet mendengar djoega, maka dipoatoeskan, vergadering akan dibikin openbaar.

Perloe kiranja oleh publik ini djatat dengan betoel moelainja djam 9 presies.

Djoega oentoek kavem iboe di sediakan tempat special hingga para kawem iboe Islam jang soeka dengan politik disilahkan datang djoega.

toea sehingga tidak beberapa lama lagi pasti ia akan meletakkan djabatannya postranja jang menoeroet sjarat keteroeanan boleh menggan tikannya beloe sampai pada pangkat wedana maka boleh djadi perloe, bahwa orang jang berkepentingan itoe setelah ia di angkat mendjadi kepala listrik dan setelah ia memboektikan dalam jabatan itoe, bahwa ia akan tjakap mendjadi boepati di perkenankan masoek ke bestuursacademie.

Berhoebong dengan pertanjaan toean Tadjoeudin Noor apa jang dimakoed Pemerintah dengan sebab sebab jang choesoos" jang menoeroet pasal sjarat 2 ordonnantie bestuursacademie boleh mendjadi alasan oentoek menoendjoekkan amtenar amtenar bestuurschool dari tanah seberang malandjoetkan pada ladjaranja pada bestuursacademie maka toean Tadjoeudin Noor djoendjoekkan kepada jang dioetjapkan Pemerintah tentang itoe dalam tahoen bersidangan 1938-1939. Dengan pendak jang di makaoed itoe ialah demikian: boleh djadi kepala seorang amtenar akan diserahkan soesoatoe pcker djaan jang menghendaki sjarat di dikan jang lebih tinggi.

## Dimana djatoehnja

Nona AWK tinggal di Speel manweg No 8 kemarin doeloe kira kira djam 11 telah kehiloean satoe gelang emas. Dimana itoe gelang hilangnja nona K ini djoega tidak moengtahoei, Gelang itoe har ganja f 50,—

—o—

## Rentjoeria diwaktoe siang

Di Beatrixboulevard kemarin satoe kira kira djam 4 D K V. A (toean roemah) dengan sangat terkedjoet moengtahoei jang mesin toelisa jang ada di medja soedah tidak ada pada tempatnja. Ketika tilah jang dalam kamar dimanjatoe medja diletakkan ada seseorang jang telah masoek.

Selain dari membawa ini mesin toelis si pandjang tangan ini djoega membawa merat 1 erlodji tangan mas doea vulpen Parker semoanja seharga f 135—

—o—

## Tidak tahoe maloe?

Telah mendjadi kebiasaan belamana diadakan koempoelan des Loerahnja itoe soeka memberikan zamien kepada kepala onderdistrict atau district, itoelah boekan kemoesnja jang dizamin, hanja kebikannya dari Loerah sadja.

Begitoelah kemarin hari Senin telah terdjadi disalahsatoe desa bewahan Boeahbatee, setelahnja habis koempoelan toean Assistent Wedana dengan beberapa ponggawa desa laloe dizamin makanan.

Oppas P, jang mengikoet kepada toean A.W. ketika ia menantikakan makanannya soedah menggelenong disebabkan sate jang dibakarnja itoe lama beloe matang sadja, sedangkan orang jang diglendengnja itoe seorang gadis keloeran sekolah HIS.

Karoesan sadja itoe gadis telah mendjawabnja bahwa apa sebabnja itoe sate dibakar begitoe telat, disebabkan dibakar mendadak, dengan mendapat djawaban begitoe roepa P. roepanja kelihatan semangat tidak aenangnja sadja.

Oleh perboeatan P. begitoe, kitamengharap soepaja toean A. W. Boeahbatee memberikan tegoran kepadanya, karena kita tahoe bahwa opas P. itoe toeroet ke itoe desa tidak ada kepentingannya apa apa, hanja sekedar maos toeroet makan sadja.

—o—

## Djatoeh dari loteng

Achirnja meninggal di roemah sakit.

Kepada kita dikabarkan, bahwa pada malam Senin jg baroe laloe ini ada seorang nama R. asal dari Madjalengka soedah meninggal di roemah sakit Rantjabadak.

Orang itoe pada hari Minggu paginja kira kira djam sembilan ketika ia sedang bekerja membeoelkan seboeah roemah di Merdikweg telah djatoeh dari atap roemah. Datangnja ditahan dengan kepalanja lebih dahoeloe hingga ia mendapatkan loeka loeka jang sangat berat dibagian kepalanja. Hal ini kemoedian oleh madjikanja G.A. diberi tahoe kanyanja kepada politie sedang si korban itoe dalam keadaan jang moengotirkan fiangkoeet ke roemah sakit di Rantjabadak dan berachir seperti atas.

—o—

## Ditjoeri boedjangnja

Kemarin pagi nona HvdB tinggal di Windoestraat No 11 telah mengedoeakan kepada politie bahwa ia dalam waktoe jang paling achir achir ini sering sekali moengtahoei jang oeanungja jang ada dalam doos itoe koerang dari semoestinja. Hal ini sering sekali terdjadija dan djoembahnja jang telah hilang (ditjoeri) itoe ada f 45. Jang ditoe doeh melakoekan ini pentjoerian ialah seorang boedjangnja.

Ketika diperiksa hal ini oleh politie maka boedjang jang pandjangan itoe mengakoe segala kesoelahanja.

—o—

## Didjoel moerah

1 Philips - Radio-toestel 153 A f 40,—

1 Photoestel 6 1/2 x 11 f 25,—

2 Speda (Jongensfietsen) boeat oemoer 6 — 10 tahoen, semoea f 12,—

Tanja antara djam 4 — 6 sore di:

Gg. PARENDENG 13/19 B, blakang No. 11 BANDOENG

## Luchtbeschermingdienst

Di Tagogapoe

Kemarin sore di Balai desa Tagogapoe telah diadakan koempoelan oleh tiga desa jang berdekatan.

Dalam koempoelan itoe diterangkan kepada rajat, teroelama sekali jang telah terpilih mendjadi kepala dalam tiap-tiap groep jang terdiri dari pada 10 sampai 25 roemah tangga, dari hal seloekbeloeknja Luchtbescherming diika dikemoedian hari ternjata perloe membikin selap seloeroeh kota dan desa, oentoek perliendoegan bahaja oedara.

Tidak koerang 300 orang desa pilihan itoe jang datang mendengarkan pidato jang penting itoe.

Dari pihak rajat banjak djoega segala pertanjaan jang dimadjoekan dan dijawab oleh pembijara tadi dengan penoeh memoekaan.

—o—

## Takoet medja hidjau

Soedah beberapa kali Landraad Bandoeng bersidang oentoek memeriksa pekaranja Goni, akan tetapi selaloe dioendoerkan sadja disebabkan Goni tidak maos datang moengadap.

Goni itoe terkenal sebagai toean kang main koerang lebih satoe tahoen setengah sampai sekarang ia telah dipanggil oleh Landraad disebabkan haroes mendjadi persakitan didalam perkara main ketika diadakan diroemahnja Oesep di GAsni.

Disebabkan perkaranja diroemah Oesep itoe tidak tjoekoop terang, semoea persakitan jang terdiri dari 15 orang, oleh Landraad telah dibebaskan.

Goni disebabkan misih poenja perkara lain, ia telah dipanggil lagi oleh Landraad, akan tetapi disebabkan ia berasa takoet berhadapan dengan medja hidjau, Goni laloe melarikan diri sampai sekarang.

Kabar paling belakang menrangkan, bahwa koerang lebih satoe tahoen sampai sekarang, ia telah dibatjok orang, dan terpaksa baroes tetirah diroemah sakit Immanuel oentoek beberapa hari lamanja.

Politie jang mendapat dengar bahwa Goni ada diroemah sakit, Goni laloe dipanggil dan disoeroeh ekeud relas bilamana ia soedah baik dari sakitnja Goni baroes menghadap dimoeka Landraad Kemaren Landraad Bandoeng telah bersidang lagi oentoek memeriksa itoe perkara, akan tetapi Landraad tidak bisa dilandjoetkan, disebabkan Goni itoe setelah keloer dari roemah sakit, boekannya pigi di Landraad, akan tetapi laloe melarikan diri.

—o—



## Pertanjaan pertanjaan di desa

Tadi malam seorang propagandist dari Luchtbeschermingdienst jang umpir setiap hari pergi ke desa desa boeat kasi keterangan kepada oendoedoek desa dari hal perliendoegan oedara, membikin gelap kota dan desa, soedah ngobrol sama si Ronda moengtahoen pengu lamannja dari roepa roepa pertanjaan orang desa.

Pertanjaan mana rata rata sangat loetjoe. Diantara mana pertanjaan pertanjaan itoe seperti ini.

I Toean bilang lampoe listrik misti diboengkoes sama kaen broe, lampoe teplok (tempel) misti dikoe roeng, tapi bagaimana lampoe pelita seperti lampoenja pematatan?

II Kaloe malam saja dagang go reng oebi dipinggir djalan, soedah tentoe pake lampoe, kaloe lampoenja dibikin mati, dagangan saja tidak lakoe, tentoe soedah boeat beli beras pada esok harinja, ini bagi mana?

III Biasanja kaloe lampoe didalem roemah mati, semoea anak anak siaa pada nangis, Apa boleh saja pasang lampoe lagi kaloe anak saja menangis?

IV Toean bilang kaloe ada bahaja mengantjam dari oedara semoea kendaraan misti berenti dipinggir djalan dan orangnja misti mengoem pet. Saja toekang grobak koeda dan tempo tempo djalan malam. Nanti kaloe saja poenja grobak ditinggal di pinggir djalan kendati koedanja diiket, bagaimana kaloe saja djatang kep sama pel polia teroes lanreh? Djadi saja roegi boeat bajar denda. Siapa jang misti bajar?

\*\*

Wah banjak roepa roepa pertanjaan begitoe matjem.

Itoe pertanjaan boekan pertanjaan main main, tapi pertanjaan jg soenggoeh soenggoeh.

Boeat pikiran si Ronda, itoe pertanjaan dari orang desa tandanja mereka moengtahoen apa jang ditjeritaken, tapi tidak bisa membajangkan delem hatioeja, bagaimana bebatoja bahaja jang mengantjam kaloe ada serangan dari oedara.

Kasian sekali!

Dari sempitoja pemandangan orang desa sampe dipandang lebih penting harga gorengan oebi dan anak meangis dari pada besarnja bahaja jang mengantjam.

Letih njata, karena koerangnja onderwijs.

Si RONDA

## Lelang

Kemis 24 Augustus

Diroemahnja toean P. Tjabe-rings di Tjiboenoelweg 10

idem Diroemahnja toean W J. van der Eb di Lembagweg 73

Djoemahat 25 Augustus

Diroemahnja toean H E Ch. W. Schruders di Willemstraat 5.

—o—

## Waktoe jang bagoes.

Sa'at jang sechat

Satoe koempoelan dari roepa-roepa batikan, sengadja dikoempoelkan jang tinggal satoe atau doewa potong, pada masa ini barganja sengadja dikesih.

HARGA BANTINGAN

Baik tjoba koendjoengilah

## Taman Bâtik Toko, Halim

WESTER PASSARSRATT No. 14 - 16



# Beberapa soal dikeliling N.V.

(Oleh: Mohammad Hatta)

II.

Kedoeoekan N V itoe memoe dahkan segala perhoeboengan. Se bab N V itoe mempoenjai harta sendiri, maka orang jang membe li soerat pesertaannya tidak terikat selama lamanya kepada peroesaha an itoe. Apabila ia perloe oeaang ia tidak menoeoetoeit oeaangja kemb ali kepada N V itoe, melainkan ia djoeal andiloja tadi. Perhoeboe ngannya peroesahaan itoe terdapat hanya sementara, jaitoe selama soe rat pesertaannya itoe ada ditanganja Pasar effecten jang timboel bersa ma sama deogan N V memoeedah kan berdjoeal beli soerat andil itoe. Dan orang jang mempoenjai oeaang sipranan tetapi tidak mampu beroesaha mendjalankan oeaangja itoe dengan djalan melekatkannya kepa da soerat pesertaannya salah satoe N V atau berbagai matjam soerat pesertaannya. Keadaan ini mengoen toengkan poela bagi peroesahaan jang berbadan N V. Sebab ia mem poenjai harta sendiri, ia tidak terikat dengan perdjandjian mengem balikau oeaang ahli-peserta kemb ali. Firma jang memindjam oeaang oentoek membesarkan kapital peroesahaannya, tempo tempo terpa ka memikirkan perkara mengoemb alikan oeaang pindjaman itoe. Ka dang kadang oeaang anggotanja terpa ka dikembalikan, kalau di itoe mengoendarkan diri dari per sekoetoesan dan meminta oeaangja kembali. Bagi N V soal itoe tidak ada. Perhinggaan waktoe dalam per hoeboengannya dengan paseronja tidak ada, hilang sama sekali. Ke woedian dengan djalan menge loarkan andil baroe, ia dapat me narik kapital baroe dan kalau perloe djoea dari negeri asing. An dil itoe memoeedahkan pergerakan kapital dari negeri ke negeri. Se bab itoe N V tidak sedikit meo long menimboelkan sifat keinternasionalan kapital. Dan tiap tiap peroesahaan jang kesohor namanja moedah sekali menarik kapital in ternasional itoe oentoek meloesahan dasar produksinja.

Kalau kita perhatikan sekarang kemadjoan N V. seperti jang k f loekiskan diatas, maka timboel h pertaajaan dalam hati kita: adakah lagi perbedaan besar antara kedoeoekan ahli peserta dan kedoeoekan kreditaur biasa? Menoeoetoeit hoekoemnja ahli peserta adalah se orang jang toeroet mempoenjai peroesahaan itoe, sedangkan seo rang krediteur adalah orang jang berpoetang kepada N V. itoe. Kalau N V. itoe diboearkan, kre diteur menerima dahoeloe hakja baroe sisanja dibagikan kepada ahli peserta. Tetapi begitoeolah djoea lahirnja? Masahkah ahli peserta alias pasero dipandang sebagai mo reka jg, toeroet mempoenjai peroesahaan itoe?

Seperti diseboet diatas, pertalian nja dengan peroesahaan jang dika takan ja toeroet mempoenjanja soe dah longgar. Lama pertalian itoe hanya selama soerat peserta itoe ada ditanganja. Kalau soedah di djoealoja andiloja, perhoeboengannya dengan peroesahaan itoe poe toes sama sekali. Demikian djoea krediteur jang memegang soerat oetang N V. itoe, soerat obligasi

Toentoetannya hanya ada selama soerat obligati itoe ada ditanganja. Kalau soerat obligati itoe soedah, didjoealnja dengan N V. itoe soe dah poetoes. Kedoea doeanja, pese ro dan krediteur, tidak perloe me mikirkan soal kedoeoekannya ka lau N V. itoe diboearkanja. Ia tidak perloe menoeenggoe waktoe itoe. Setiap waktoe perhoeboengannya dengan N V. itoe dapat dipoe toeskanja. Sebab itoe tidak ada per bedaan besar antara kedoeoekan sipemegang soerat peserta dengan kedoeoekan sipemegang soerat obligati. Bedanja hanya, soerat an dil tidak menentoekan baajak ke oentoengan jang bakal diterima, sedangkan obligasi memakai rente tetap. Karena itoe sipemegang soe rat peserta lebih toeroetoeit boeat mendjadi spekulati.

Keterangan diatas ini menjata kan, bahwa menoeoet kedoeoek an ekonominja andil dan obligasi boleh dikatakan sama, Siapa

jang ingin melekatkan oeaangja, ia boleh memilih antara jang does itoe. Siapa jang tidak berdarah spekulasi, memilih obligasi jang memakai rente tetap. Begitoe djoe ga dimasa depresi orang lebih soeka akan obligasi. Dimasa ko njunetur naik orang lebih soeka dengan andil, sebab ada harapan akan memberi keentoengan besar. Demikian dioga dari pendirian seboeah N V. jang maoe membesarkan kepitalja ia boleh memilih antara mengeloarkan an dil baroe atau mengeloarkan obligasi. Soerat andil baikja karena ia tidak memakai rente tetap dan tidak poela dibajak kembali seso dah beberapa tempo.

Tetapi sebluknja andil beserta dalam pembagian keentoengan. Oleh karena itoe bertambah ba jaks djoealah mereka jang me dapat bagian dari pada keentoen gan Soerat obligasi ada kebera taanja, karena ia memakai rente tetap dan sesoedah beberapa wak toe diteboes kembali.

Tetapi kebaikannya, bahwa tam bahan keentoengan jang didapat dengan oeaang pindjaman itoe se bagian diperoleh oleh pasero, ja ni kalau keentoengan itoe lebih be sar daripada rente tetap jang di bajak kepada sipemegang obligasi. Dalam pada itoe, tidak se lamanya N V. dapat memi h au tara mengeloarkan soerat andil dengan mengeloarkan soerat obli gasi, tetapi keadaan memaksa me ngeloarkan soerat andil.

Misaloja pada peroesahaan jang hatsilnja toeroen naik, sebagai mas kapai kapal. Tetapi semoeanja itoe menjatakan, bahwa kedoeoekan ahli peserta dan sipemegang soe rat obligasi tidak berbeda terhadap N V. itoe. Ahli-peserta namanja si empoenja peroesahaan itoe, tetapi boektinja orang jang berpoetang Soerat andil tidak menimboelkan perasaan baginja, bahwa ia toeroet mempoenjai peroesahaan itoe. Ia beli soerat andil itoe semata mata oentoek mendapat hatsil dengan oeaangja. Sebab itoe tidak benar pendapat Prof. L i m b e r g dan almarhoem Prof. Bordewijs jang memandang ahli peserta itoe sebagai „Ondernemer“.

Mewang seraka menangoeng ri sico tetapi boekan menangoeng risiko itoe jang mendjadi tanda „ondernemer“ melainkan bertindak mengatoer organisasi. Dalam me madjoeakan peroesahaan ahli-pese ra jang terbanjak tinggal passif semata-mata.

Dengan berobahnja kedoeoekan ahli-peserta itoe berobah poelalah kedoeoekan pimpinan N V. Ke doedoekannya bertambah soeat, oleh karena ahli-peserta soedah mendjadi orang asing bagi N V itoe jang hanya mempoenjai perhoeboengan sementara dengan dia. Nasib peroesahaan itoe semata mata terserah ke pada pimpinannya. Rapat tahoesan tidak lain pekerdjannya dari pada menoesahkan berita keterangan jang dioemoemkan oleh pimpinan. Dan djoealah ahli peserta jang menghidiri rapat tahoesan poent tak banjak. Sedangkan kedoeoekan pimpinan N V itoe moela moela dapat dioempamakan sebagai seo rang president dalam seboeah repu blik kapital, sekarang ia mendjad oeamangkoe oligarchi kekoesaan orang sedikit atas jang banjak. Keadaan ini terbawa oleh kema djoean kapitalisme jang menoeoedje monopoli.

Maoe tidak maoe N V. menjapai tingkat jang memberikan kekoa san monopoli kepada pengoesoes ja beserta dengan dewan komis saris. Dari djeroe koesasa mereka mendjadi ondernemer, pertindak jang sebenar benarnya, jang oedjoe dja tidak lain melainkan membesarkan N V itoe, seolah-olah mereka sendiri sadja jang empoenja. S mendjak tahoes 19'4 oligarchi itoe dibiasakan orang menetapan dalam statuten, jang diberi nama „oligar chi clause“. Oedjoe oligarchi sehe clause itoe ialah memberi kekoesaan dalam rapat tahoe nan kepada beberapa orang pasero sadja. Mereka itoe sadjalah jang memberi kepoetoesan dalam rapat itoe dan djoea memilih pengoes roes N V itoe. Andil mereka me moeat nama mereka, sehingga an dil itoe tidak dapat didjoeal ka lau tidak dengan seid'n pengoes roes. Ahli peserta jang lain itoe tidak berharga lagi. Sekali lagi keadaan menetapan, bahwa me reka tidak lain dari orang jang „memindjamkan“ oeaang kepada N V., sekalipun pindjaman itoe beroepa pesertaannya. Pesertaannya mentera!

ada samboengannya

## Berita Doenia

### Von Ribbentrop ke Koningsbergen

Berlijn 22 Augustus (O B)  
Mniater Oeroesan Loear negeri Djerman Von Ribbentrop hari ini pergi dengan menoeumpang pesawat terbang dari Se'zburg ke Koningsbergen. Besok harija Ribbentrop ini akan meladjoetkan perdjalanannya ke Moskou oentoek mengahiri itoe pemitjaraan tentang pemitjaraan itoe perdjandjian.

### Keterangan Roeslan

jang opisil sedikit beda  
Moskou 22 Augustus (O B),  
Kateradgan Roeslan jang opisil teotang itoe kabaran jang sangat pausing ada sedikit berbeda dengan keterangan Djerman. Keterangan itoe mengatakan bahwa Pemerintab Djerman dan Roeslan telah bertoeakaran faham dan mengata kan bahwa ini menjebakkan koe rangnja kegentingans politiek an tara do-a negeri ini sedangkan bahwa peperangan antara kedoea negeri ini mendjadi lenjap.

### Ini hasilnja Von Papen

Didoega, bahwa Von Papen ge zant Djerman di Toekie jang te lah memimpin ini permoesjawara taan dengan Roeslan. Pada permoe laan boelan Juli Von Papen telah mengoendjoengi Roeslan dan se djak itoe Pemerintah Roeslan de ogen diam diam telah beroending dengan Djerman tentang perdjandjian tidak saling menjelang.

Sebagai diketahoe Von Papen kemaria doeloel telh beroending dengan Hitler di Berchtesgaden peroeendingan mana djoea di hadiri oleh Minister oeroesan loear negeri Von Ribbentrop.

### Pact tidak dengan se gera

ditandai tangan  
Dari Moskou dikebarkan (O I).  
Dalam kalangan jang menges hoi benar benar dianggap jang tidak mengkin sekali bahwa itoe perdiaudjian akan segera ditandai tangan setelah Von Ribbentrop ti ba di Moskou, seperti jang telah disuggestikan di Berlijn.

### Pemitjaraan Inggris Perantjis

di Moskou

Dari Londen dikabarkan oleh Reuter Ob bahwa menoeoet kabar jang diketahoei sampai ini hari pemitjaraan antara Inggris dan Perantjis di Moskou akan dite roeskaan, akan tetapi correspondent dari Reuter mengabarkan bahwa ini hari (kemarin) ahli ahli mi litair disana tidak bersidang.

### Chamberlain mengoen dang parlemen

Dikabarkan bahwa premier Cham berlain pada sidaogan kabinet pa da hari Selasa siang telah mengoe soelkan oentoek mengoendaog soe paja parlemen bersidang pada ha ri Kamis jang akan datang.

### Beloem ada commen taar di Inggris

Londen 22 Augustu (O B)  
Kalangan kalangan opisil sampai saat ini beloem sadja memberikan commentaar tentang itoe perdjandjian tidak saling menjelang dari negeri Roeslan dan Djerman.

### Apa artinja ini pact

Soerat kabar Inggris "Dailij Ma il" menoesis bahwa djika ini beri ta di benarkan ini akan berarti poetoesnja perdjandjian Perantjis Roeslan oentoek saling menolong djika salah satoe penanda diserang. Ini djoea berarti hapoesnja itoe fact Oti Kommitera.



Toean R Ali Hoesein Bandoeng

Sangat sajang toean koerang soe pel dalam mempergoesakan perka taan atas toean poenja toelisan itoe dan kita pandang akan dapat me loekai perasaan lain golongan dian tara oemmat Islam djoea.

Maka oleh karena itoe dengan sangat menjesal, kita tidak bisa moeatkan toelisan toean itoe, kare na kita yakin akan berakibat koe rang baik bagi toean sendiri. Ma'loem keadaan dalam negeri kita ini!

—o—

ANGGOER
DJIN SOM

SPECIAL BOEAT PREMPOEAN

HARGA 1 BOTOL 250  
1/2 BOTOL 130

KALOE BELI 1/2 DOZIJN ONKOS REMBOURS VRIJ

Hoofddepot Roemah Obat Tay An Hoo

Hoofddepot : TOKO OBAT

**TAY AN HOO**  
TELEFFOON 1620 — BATAVIA

Tanah Lapang Glodog No. 10

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN—Tji mahi: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan: Tegai; Po Seng Tong—Lampung: Tay Seng Ho—Tadjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboem Po Tjoe Tong—Pekalongan: Tay Tjoen Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong—Solo: Eng Tay Hoo—Makasar Eng Taij Hoo—Tasikmalaja Ek Goan Tong.—Djember, Eng Seng Hoo—Lahat, Tjee Tjong Tong—Idalang: Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Maga Tang: Thay An Tong Djombang: Tjee Seng Hoo—Madioen: Eng Tje Hoo.—Indramajoe Ek Sioe Hoo, Soerabaya: Tjee Bin Yok Pong Ie Kiem Tie.—Ie Djen San. Semarang: Ngo Hok Cong.—Gombong: Theng Tjhoen Yok Pong—Toeloengangoeng: Tay Seng Hoo. Pa lembang: Tian Seng Kok. Tjepoe; Eng Tek Hoo. Garoet; Tong Hoo Tong. Tjirebon: Tjong Bie.—Tangerang: Ban Hok Seen.—Buitenzorg: Eng Hok An, Serang Poan Leng Tong—Tjikampok; Seng Seng Teng—Medjokerto; Tjee An Jok Tong—Banjoewanri; Ban An Jok Pang—Poerwokerto; Eng Tjoen Ho.—Tjikarang: Siong Hoo Tong—Karawang: Ho Pan Lian—Kediri: Djie An Koeng—Soekaboem [rab]





# NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.  
Rebo 23 Augustus

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 - sore Taman poeta  
5 45 . Lagoe Gamelan Djawa  
6 15 . Lagoe lagoe Ambon  
6 30 . Lagoe lagoe Tiong Hwa  
7 - malam Lagoe laetan tedoeh  
7 40 . berita pers (Batavia)  
8 - . Tanda waktoe  
8 01 . Radio Toonael Soenda  
9 30 . Orkest Krontjong  
11 - . Toetoeop

## PMN 29

10 - malam Orkest krontjong  
11 - . Agama Islam  
11 30 . Lagoe Arab modern  
12 - . Toetoeop

## Kemis 24 Augustus

Bandoeng II 129 dan III 50  
Batavia II 190

6 - pagi Lagoe gambang kromong  
6 30 . Dolanao Santri Swaran  
7 - . Tanda waktoe  
7 01 . Boenga Rampai  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M

12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Orkest Ketjapi  
1 30 . Berita pers jg terpenting  
1 40 . Orkest Ketjapi  
2 20 . berita pers oelangan  
2 30 . Toetoeop

## Batavia II 190

12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Gamelan soenda  
12 30 . Lagoe Krontjong dan stamboel  
1 30 . berita pers jg terpenting  
1 40 . Roepa roepa gending

2 20 . Oelangan berita pers  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 193 M Batavia II 190 M  
PMH 45 M.

5 - sore Orkest Krontjong  
6 30 . adzan di waktoe magrib  
6 45 . Kasidah  
7 - malam Tembang Motjoput  
7 40 . Berita Pers  
8 - . Tanda waktoe  
8 01 . Lagoe lagoe Toerki  
8 15 . Pembatjan Koran  
9 - . Orkest Gamboes  
11 - . Toetoeop

## PMN 29

10 - malam Orkest Gamboes  
11 - . Orkest Melajoe  
12 - . Toetoeop

## Djoema'at 25 Augustus

Bandoeng II 192 dan III 50  
Batavia II 190

6 - pagi Pengadjan Koran  
6 45 . Lagoe Melajoe Seberang  
7 - . Tanda waktoe  
7 01 . Lagoe gamelan djawa  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M

12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Lagoe Arab modern  
12 30 . Soera Laetan Tedoeh  
1 - . Lagoe Tionghoa modern  
1 30 . Berita pers jg terpenting  
1 40 . Lagoe Krontjong  
2 20 . Berita pers (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45

5 - sore Orkest Ketjapi  
6 30 . Lagoe lagoe Japan  
7 - malam Pertanian anak Negeri  
7 30 . Lagoe Tembang Soenda  
7 40 . berita pers (batavia)  
8 - . Tanda waktoe  
8 01 . bahasa belanda  
8 40 . Orkest Pangrekasari  
9 - . Studio Orkest  
11 - . Toetoeop

## PMN 29

10 - malam Studio Orkest  
11 - . Combinatie  
12 - . Toetoeop

## Saptoe 26 Augustus

Bandoeng II 192 M Bandoeng III  
50 Batavia II 190

6 - pagi Lagoe Melajoe Seberang  
6 30 . Lagoe gamelan Soenda  
7 - . Tanda waktoe  
7 01 . Lagoe Hawaian Timoer  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Bandoeng III 50

12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Orkest Krontjong

# SOERABAIA

Gelengte 68 M. dan 129M.

Rebo 23 Augustus

Djokja II 128M Semarang II 197 M  
Soerabaia II 61 M dan IV 129 M  
Solo II 120 M

5 - sore Lagoe Tionghoa modern  
5 20 . Peladjaran Tembang  
6 - . Taman poetera  
7 01 . Berita Pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Kesehatan  
8 - . Lagoe lagoe Tiong Hwa  
8 15 . Aneka warna  
9 30 . Orkest Gamboes  
11 - . Toetoeop

## Kemis 24 Augustus

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M

6 - pagi Gending2 djawa tengah  
6 20 . Lagoe lagoe Tiong Hwa  
7 - . Tanda waktoe  
7 01 . Krontjong dan stamboel  
7 30 . Toetoeop

Soerabaia II 61 M dan IV 129 M

12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Al Koran  
12 30 . Lagoe Tionghoa Opera  
1 - . Wajang orang .Vocal\*  
1 20 . Berita pers jg terpenting  
1 30 . Gending2 Djawa Tengah  
2 - . Ketoprak  
2 20 . Berita pers (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M

5 - sore Kinder Orkest  
5 40 . Agama Islam  
6 - . Batak Orkest

## 7 - malam tanda waktoe

7 01 . Berita Pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Lagoe lagoe Arab  
7 30 . Taf-ir Koran  
8 15 . Lagoe lagoe Arab  
8 30 . Mengadji Koran  
9 - . Orkest Krontjong  
11 - . Toetoeop

## Djoema'at 25 Augustus

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 111 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M.

6 - pagi Mengadji Koran  
6 45 . Lagoe lagoe Hindustan  
7 - . Tanda waktoe  
7 01 . Lagoe Arab modern  
7 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

12 - siang Tauda waktoe  
12 03 . Agama Islam  
12 50 . Mengadji Koran  
1 20 . berita pers jg penting  
1 30 . Lagoe lagoe Tiong Hwa  
2 - . Gending2 Djawa Tengah  
2 20 . Beri pers jang terpenting (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128, Semarang II 197  
Soerabaja II 61 dan IV 129  
Solo II 120

5 - sore Krontjong dan stamboel  
5 30 . Lagoe lagoe Tiong Hwa  
6 - . Orkest Ketjapi  
7 - malam Tanda waktoe  
7 01 . Berita pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Wajang Orang  
8 01 . Bahasa belanda  
8 40 . Lagoe lagoe Sumatra  
9 - . Pandowo  
2 - . Toetoeop

## Saptoe 26 Augustus

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M

6 - pagi Lagoe lagoe Hawaian  
7 - . Tauda waktoe  
7 01 . Lagoe Tionghoa modern  
7 30 . Toetoeop

Soerabaia II 61 dan IV 129

12 - siang tanda waktoe  
12 03 . Orkest Cither  
1 20 . Berita pers jg terpenting  
1 30 . Orkest Cither djawa  
2 20 . Berita pers iaag terpenting (Oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128, Semarang II 197,  
Soerabaja II 61 dan IV 129,  
Solo II 120

5 - sore Taman poeta  
5 50 . Gending2 djawa tengah

# VORL

Golli, 85,96 Meter

Rebo 23 Augustus

5 - sore Lagoe Soenda  
5 30 . Lagoe Hawaian  
6 - . Berita s. k. Soenda  
6 15 . Lagoe Krontjong  
6 30 . Pauze  
7 - malam Lagoe Amhon  
7 15 . Berita s. k. Indonesia  
7 30 . Lagoe Diawa  
7 45 . Agama Islam  
8 15 . Krontjong Orkest  
12 - . Toetoeop

## Kemis 24 Augustus

5 - sore Lagoe Djawa  
5 30 . Lagoe Krontjong  
6 - . Berita s. k. Soenda  
6 15 . Lagoe Hawaian  
6 30 . Pauze  
7 - malam Lagoe Soenda  
7 15 . berita s. k. (Indonesia)  
7 30 . Lagoe Gamboes  
7 45 . Mengadji Quer'an  
8 15 . Lagoe Toerki.  
8 30 . Sportprastje  
9 - . Lagoe Djawa  
9 30 . Lagoe Soenda  
10 - . Toetoeop

## Saptoe 26 Augustus

5 - sore Lagoe Krontjong  
5 30 . Lagoe Soenda  
6 - . Berita s. k. (Soenda)  
6 15 . Lagoe Hawaian  
6 30 . Berhenti  
7 - malam Lagoe Amhon  
7 15 . Berita s. k. (Indonesia)  
7 30 . Lagoe Djawa  
8 - . Lagoe Soenda  
8 30 . Wajang Golek  
6 - pagi Toetoeop

## Ahad 27 Augustus

8 30 pagi Siteran  
2 - siang Toetoeop  
5 - sore Lagoe Krontjong  
5 30 . Lagoe Djawa  
6 - . Lagoe Soenda  
6 30 . Pauze  
- malam Lagoe Hawaian  
7 30 . Pemandangan loear negeri  
8 - . Lagoe Amhon  
8 30 . Hawaian Orkest  
10 - . Toetoeop

# VORO BATAVIA

Gelengte 105,26 M

Rebo 23 Augustus

5 - sore Lagoe Belloni  
5 30 . Lagoe Melajoe Seberang  
6 - . Lagoe Leloetjon  
6 30 . Berita s. k. Harian  
7 - malam Lagoe Arab  
7 30 . Lagoe Gamb Kromong  
8 - . Harmonium Orkest  
12 - . Berhenti

## Kemis 24 Augustus

7 - pagi Lagoe Djawa  
8 - . Lagoe Krontjong dan stamboel  
8 30 . Berhenti  
12 - siang Lagoe Tiong Hwa  
12 30 . Lagoe Hindustan  
1 - . Lagoe Hawaian  
1 30 . Lagoe Soenda  
2 - . Berhenti  
5 - sore Lagoe Melajoe Seberang  
5 30 . Lagoe Gamb. Kromong  
6 - . Lagoe Krontjong dan stamboel  
6 30 . Berita s k Harian  
7 - malam Lagoe Arab  
7 30 . Pembatjan Quer'an  
8 30 . Lagoe Gamboes  
9 - . Lagoe Amhon  
9 30 . Lagoe belloni  
11 - . Berhenti

## Djoemshat 25 Augustus

7 - pagi Pengadjan dari piri-  
ngan hitam  
7 30 . Lagoe Melajoe Sebrang  
8 - . Lagoe Belloni  
8 30 . Berhenti  
12 - siang Lagoe Amhon  
12 30 . Lagoe Djawa  
1 - . Lagoe Hawaian  
1 30 . Lagoe Krontjong dan stamboel  
2 - . Berhenti  
5 - sore Dalam taman anak anak  
6 - . Lagoe Gamb Kromong  
6 30 . Berita s k Harian  
7 - malam Oentoek anak anak  
7 20 . Pembatjan kitab Icdjil  
11 - . Berhenti

# NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN

# Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean - toean dan Njonja - njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat perteloengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoeen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

## Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoan, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloati Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoea penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjian certificate dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan samps kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota  
OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS  
Nadruk Verboden

# TOKO „THIO,

Bantjeuj No. 15 Bandoeng

Selamanja sedia MEUBEL dan tempat tidoer roepa-roepa model. Dengan harga pantes moerah dan barang ditanggoeng bagoes.

Djoega terima pesenan dari roepa roepa model sekarang. Silahken tjoba dateng periksa tanggoeng menjenangkan

Hormat

Thio Hin Nga

# KALENDER th. 1940

Boeat Perkoempoejan - Coope-  
ratie - Toko - Firma dan lain lain.  
TLF. Model boelanan, 2 atau 3 kleur  
444 jang ketjil atau besar, dengan harga MOERAH dan NETJIS, bisa pesan dari sekarang di: - -

# DRUKKERIJ „ECONOMY“

ODEKERKOHFWEG 16 - BANDOENG

# Djamoe tjap 2 Keris

Bisa beli pada Mevrouw TAN HOK-SIN

Chin. Voorstraat 55 - Rangkasbetoeng

-0-

Pembeli dapat advis gratis, harga direken menoeroet seperti Hoofddepot di Bandoeng



Permintaan langganan

# Dagblad „Berita - Priangan“

Nama .....  
Adres .....  
Moelai tt. .... \* minta berlangganan  
„BERITA - PRIANGAN“ Wang abonement banjknja f.....  
boeat .....boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. de-  
agan postwissel, (via rekenigloop B. P.)  
..... tt. .... 1939  
Tanda tangan :

Kepada .....  
Adm. Dagblad  
BERITA - PRIANGAN  
Bantjeuj 167- Bandoeng



KANTOOR Bantjenj No. 16 BANDOENG

Berita Priangan lembaran kedoea

TELEFOON Nummer 444 BANDOENG

Bahasa Melajoe dirapat Gemeenteraad.

Dalam giliran pertama bagian B.B. ketika menbitjarakan tentang perkara memakai bahasa Melajoe dalam rapat rapat Gemeenteraad toean Mr Yamin dalam Volkraad mengatakan hendak mempropagan dakan soepaja memakai bahasa Melajoe dirapat rapat Gemeenteraad, ialah sebagai alat perdjoangan bahasa, jaitoe perdjoengan yang sehat antara keboedajaan Barat dengan keboedajaan Timoor.

Sikap Pemerintah terhadap keboedajaan Timoor dan segala yang bersangkutan paot dengan itoe da istimewa poela terhadap perkara memakai bahasa Melajoe itoe, ti dak ada sedikit djoega yang dapat didjadikan alasan oentoek berboeat demikian itoe.

Dalam oeroesan ini tidak ada se dikit djoega terseboet seboet perkara koerang deraditja salah soetoe tahaad, Pemerintahlah yang pertama tawa akan mengakoei harga bahasa bahasa anak negeri sebagai bagian dari pada keboedajaan pe doedoek aseli dinegeri ini, dan ti dak seorang djoega anggota bang sa Eropah dalam majelis ini yang toeroet meroendingkan perkara ini, yang memandang rendah bahasa Melajoe itoe. Sebenarnya kedjadian kedjadian dinegeri memboektikan semoeanja bahwa hak bahasa Melajoe itoe soenggoeh soenggoeh soe dah oemoem diakoei orang; dikeba njakun raad pada oemoemnja dip kai bahasa anak negeri itoe sebai gai bahasa pengantar, jaitoe pada 67 regentschapsraad, groepgemeen echapsraad, dan berbagai bagai pleatseljike raad ditansh Seberang, sedang tidak seorang djoega orang yang merasa keberstan tentang hal itoe; begitoe poela orang orang Eropah dinegeri ini pada oemoem nje mempergoenakan bahasa Melajoe dalam pergaulanja dengan orang orang bangsa lain, yang ti da tahoe berbahasa Belanda, dan yang demikian itoe sdalah berten tangan dengan keadaan di negeri djaduhan yang lain lain.

Pemerintah telah menerangkan dengan senjata njatanja, bahw

stadsgemeente ordonnantie tidak ada yang melarang memakai bahasa Melajoe dalam rapat gemeente raad, dan oleh karena itoe ada diakoei hak oentoek memakai bahasa Melajoe itoe. Djika soedah ada keterangan yang demikian roepa, maka djadi tidak terang bagi Pemerintah, mengapa toean Yamin hendak mengandjoerkan lagi soepaja bahasa Melajoe itoe dipakai dalam rapat rapat gemeente raad, dengan maksoed oentoek memperoleh hak, bagi bahasa itoe Hak itoe soedah ada padanja! Soenggoehnja oentoek hak yang soedah diperoleh dan soedah dikoei meneroet perasaan Pemerintah orang ta' perloe lagi berdjoe ang.

Tetapi haroes diingati poela ke adaan yang sebenarnya, jaitoe bah wa diantara orang Belanda dan orang Asing yang doedoek dalam gemeenteraad banjak, barangkali bagian yang terbanjak yang tidak paham akan bahasa Melajoe sepa ti yang dipakai oleh anggota ang gota Boemipoetera dalam gemeen teraad sedang sebaliknya boleh d katakan semoeanja anggota boemi poetera tjoekoop kepandianja ber bitjara bahasa Belanda.

Toean toean Van Helzingen dan Roep telah mengemoekakan mak soed gemeenteraad Raad-Raad itoe tiadakan oentoek memperhatikan kepentingan gemeente (pendoedoek soesoatoe kota) semoeanja. Da majelis itoe terdapat wakil berba gai golongan pendoedoek soepaja mereka dengan bekerdja bersama sama memperhatikan kepentingan jing oemoem dan jang choesoed dari seleroeh pendoedoek.

Dalam bekerdja bersama sama itoe tentoe perloe bartoekar pikiran dan soedah tentoe tidak akan da pat hasil yang baik dari pertoeke ran pikiran itoe djika dalam rapat dipergoenakan soetoe bahasa yang tidak dapat diartikan oleh sebagian besar dari jang hadir. Dengan hal jang demikian maka akan tergaug goeljh keberasan pekerdjaan dan karena itoe kepentingan oemoem akan dapat keroegianlah. Oleh se bab itoe meneroet pendapat Peme rintah, soedah sepatoetja benar dapat diharapkan dari anggota anggota Boemipoetra, jang telah rela memikoel kewadibanja itoe

oentoek keperluan bersama oleh gemeente, bahwa mereka tidak akan mempergoenakan haknja itoe djika dengan perboeatannya itoe mereka merosjikan pada kepenti ngan oemoem karena mendjadi rin tangan pada pekerdjaan raad.

Sikap anggota gemeenteraad itoe hendaklah jang berpatoetan dan jang dapat meatjapai maksoed jang ditoe djoei

Toean Blauw tidak berkehendak soepaja dilarang orang memakai bahasa Melajoe dalam sidang ge meenteraad. Tapi soenggoehpreu demikian, toean itoe roepanja ber pendapat, oleh karena gemeente itoe bersifat Nederland bahwa da lam sidang gemeenteraad gemeen teraad itoe haroeslah djoega oemoem nja orang berbitjara dengan bahasa Belanda, Pemerintah dapat mem benarkan, bahwa kebanjakan ge meenteraad soenggoeh soenggoeh bersifat Eropah, ja'ni djika ditik memoeroet keadaan golongan Eropah inilah golongan jang terke moeka sekali dalam hal keboeda jaan, ekonomi, keoesangan dan tehnik, tetapi sekal poen begitoe memoeroet timbangan Pemerintah, hal itoe beloesmlh boleh djadi sebab bahwa dalam sidang gemeen teraad itoe tidak boleh dipergo enakan bahasa laia dari pada bahasa belanda.

Bahasa itoe haroes dipandang sebagai soetoe alat akan menjata kan pikiran kita kepada orang lain dan barhoebeeng dengan ini, ma ka bergantoeng pada keadaanja lah boeat menentoekan bahasa ma na jang akan kita pergoenakan; jaitoe kepada siapa pikiran itoe hendak dijatakan dan bahasa ma na jang kita mahir memakainja bahasa mana dalam soesoetoe hal jang terlebih berpaedah. Djika i i diambil djadi dasarnja, maka boe at menentoekan bahasa mana jang terbaik oentoek dipakai dalam raad raad badan autonomi itoe, adal h tergantoeng pada soesoenan mudje lis itoe; dan mengingat jang de mikian itoe rasanja ta'perloe di tegaskan lagi, bahwa djika lebh oemoem dipergoenakan bahasa Melajoe itoe dalam sidang gemeen teraad, tentoeslah tidak akan tertje pai jang ditoe djoei oleh gemeente raad, sebab kebanjakap dari ang gota gemeenteraad dan djoega pe ngoeroes gemeente jang mempar moesjawarstkan hal hwal gemeente tidak tjoekoop kepandianja oen toek memahamkan bahasa Melajoe itoe, ja'ni bahasa Melajoe sebagai mana jang dipergoenakan oleh anggota boemipoetera dalam raad itoe.

Toean Blauw menanjakan poela apa bolehlah ditentoekan dalam reglement van orde gemeenteraad bahwa memoeroet stoerannja ora g masti bertjapak deagap bahasa Be landi, dan hanja djika memoeroet timbangan voorzitter sidang ge meente baik oentoek kepeutingan gemeente, boleh diizinkan orang berboeat diloeat stoeran itoe. Mak soel tosan Blauw, atoeran jang sehic ini perloe diadakaan djika ad anggota jang tidak tjoekoop kepa dalaanja berbahasa Belanda oentoek menjatakan boeah pikirannja.

Tentang hal ini Pemerintah merasa perloe tidak menjatakan pikirannja, sebab menestapkan re glement van orde itoe toeroetama adalah masoek kekoesaan gemeen teraad sendiri, dan reglement jang sematjam itoe masoek dalam penga wasan College van Oefenpleetorden dan ditansh Seberang dalam peng wasan. Atoera mana jang sa baik baiknja dalam ini bergantoeng djoega pada keadaan diaetoe satoe tempat.

Dalam kebanjakan reglement van orde Gemeenteraad sampai seka rang beloesm diadakaan atoeran je menentoekan bahasa mana jang ha roes dipakai dalam sidang Gemeen teraad. Jang demikian itoe poen tidak ada perloenja. Sebagaimana telah dioraikan dalam Memorie van Antwoord, djika dirasa ad keperloeanja, boleh diadakaan da lam reglement van orde atoeran tentang bahasa jang akan dipakai dalam sidang Gemeenteraad-Gemeenteraad. Keperloean ini sampai sekarang beloesm terjata pada ke banjakan Gemeenteraad Akan te tapi apabila tjara mempergoenakan soesoetoe bahasa itoe mengaggoe perdjalanan sidang, maka oentoek mempartahankan soepaja raad itoe memeneohi woedjoednja, boleh ter njata kelaik keperluan mengadakan beberapa atoeran tentang hal itoe. (BP).

Soerat kiriman Locar tanggoengan Redactie

Ilmoe lebih berfaedah dari pada harta

Baroe baroe ini ada kedjadian tida berapa djaoeh dari tempat ting gal penoelis, ada salaseorang berilmoe, hartawan dan dermawati, waktoe beliau masih ada mempoenjai titel kedoea dan ketiga terse boet di atas, apa maoenja, apa omo ngannja dan apa perboeatannya di bearkan oleh semoea kawan ka wannja.

Tapi kini doea sjarat terseboet telah liojap dari tangannja, apa apa maoenja, apa omongannja dan apa perboeatannya tida ada harga sepe'ér, maoepoen perboeatan itoe dianggap benar oleh oemoem, tapi bisa dibantah oleh sebagian, per boeatan itoe tida benar.

Maka disini saja memberi nase hat kepada saudara saudara jang masi ada mempoenjai titel kedoea dan ketiga terseboet, inefajiah be nar benar djangan sampai kedja hian seperti kedjadian terseboet di atas. Harta!! Lebih baik saja ting galkan kamoer dari pada kamoer tinggalkan saja.

Wassalam SIMISKIN

DOKTER SOENARJO SARWONO

Regentsweg 15 Telf. 996 Bandoeng Boeat mengobati segala penjakit mengoeroes perempuan bersalin dan menjoenat anak-anak. Djam bitjara: 7-9 pagi dan 4.30-6 sore Minggu dan hari Raya memoeroet perdjandjian.

Toko Huurkoop Egypte Tjibadakweg No. 2 - Bandoeng Baroe diboea: Dan sedia roepa2 KORN, MEUJA, LEMARI, TEMPAT TIDOER, PERMADANI, KRETA ANGIN dll. Semoea barang BAGOES, Harganja MOERAH. Pembayaran ringan Silahkan toean toean mampir boeat priksa Eigensar S. SALMIN B.N MANIF

DONGENG HARIAN

SULTAN SAHRIJAR

65 Dari hikajat 1001 malam

Ini perempuan berkata: "Och orang jang boediman, saja soedah tida mempoenjai harapan oentoek hidoep. Tetapi meskipoen saja me ninggal saja ingin meninggalnja itoe dengan disaksikan oleh sesa maesoesia. Oleh karena itoe sej mohon saudara toenggoe saja sam pai saja mati.

"Tidak saudara tidak akan mati" kata Hasan.

"Tidak koest" kata itoe perempoean sambil menggojangkan ke psalnja. Apa jang dimaksoedkan tidak koest oleh perempuan ini tidak bisa dimeangerti oleh Hasan,

Dalam waktoe gelap goelita itoe Hasan tidak bias lihat dengan njat ta parasuja itoe perempuan hanja ta mendengar jang soerannja sa ngat lemas dan merdoe. Poen dar jarannja ini perempuan berkata Hasan dapat keujataan jang perempoean ini adalah seorang perempoean bangsawan.

Dengan mengisep pipa maka Hasan ini mengenggoe itoe perempuan sampai pagi. Pada waktoe pagi oja maka Hasan ini, dapat meuja takan jang ini perempuan mem poenjai paras jang molek sekali.

"Baiklah ini perempuan saja waktoe seperti saudara koe sekan

loeng sendiri" pikir Hasan, Djika ada orang jang menanjakan apa sebabnja ini perempuan mendapat loeka maka saja akan meudjawab jang saja soedah minikam perempoean ini karena saja sangat goe sar padanja ketika kita orang ber doea berselisih.

Hasan ini kemoedian permisiss ebentar oentoek mentjari beberap orang oentoek menggotong ini pa rempoean kesalah satoe roemah jang berdekatan.

Oleh karena rawatannja Hasan ini maka dikit kesedikit ini perempoean jang molek itoe mendjadi semboeh kombali.

Beberapa hari kemoedian maka ini perempuan soedah semboeh se perti sedia kala dan bisa pergi ke temp'at makan. Melihat paras pe rampoean itoe maka Hasan itoe djatoeh tjinta padanja. Roepanja

sadja ini perempuan demikian poela sebab Hasanpoen mempoenja toeboeh dan perangai jang sangat manarik.

Maka lama kelamaan oeanng Hasan ini habis dimakan oleh doea orang itoe dan oleh karena itoe pada soetoe hari Hasan ini berka ta demikian. "Saudara bagaimana kah kita sekarang sabab kanda se karang soedah tidak mempoenjai oeanng."

"O kanda maafkanlah jang di nd selama ini telah mengganggoe kanda dalam segala hal" kata is teri itoe, jang sampai waktoe itoe beloesm maoe memberikan nama dan tempat asalnja.

"Tentang itoe kanda ta' memf kirkan. Jang kanda fikirkan ialah bagaimana kanda sekarang haroes merawat dinda - maafkanlah kanda memakai kata "dinda" itoe - de

ngan pantas, karena kanda kini ada kekoerangan oeanng dan bekal kata Hasan.

"Oh, kanda bare kali sadja dinda bisa menolong kanda dengan oeanng hiugga kita bisa hidoep de ngan pantas" kata perempuan itoe.

Setelah itoe maka isteri jang molek itoe telah pergi dalam kamar oja dan menoesis sepoetjoe soe rat.

"Kanda" begitoe lah teriannja ia teri ini dari kamarnya, marilah ke sini". Hasan menghampiri isteri ini dan berkata: "Ais apa dinda?" "Dinda ini menoesis soerat boeat J.oub jang tinggalnja dekt Pasar.

Kanda baiknja mengenggoe sa dja karena dinda djoega mengha rap bilasan dari J.oub itoe kata perempuan itoe.

"Baik kata Hasan".

Memasoeakan Advertentie di Dagblad BERITA PRIANGAN

berarti besar memadjoekan peroesahaan toean kelapangan kemajdoean, sebab dibatja oleh segala bangsa, dalam segala tingkatan



ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHÉ'S
- STEMPELS
- VERNIKKELD



**Clichéfabriek**  
**"FA FOENG" 798**

GR. POSTWEG WEST 81—BANDOENG.

## GARATIS

Kepada sekalian abonnees dan pembantoe kita jang bisa mengirimkan 2 abonnee baroe oentoe Berita-Priangan atau 1 oentoe Sinar Pasendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

### Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoean di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

### Administratie

## NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soerat Huurkoop, Solo Wessel anoe prantos ke nging njitak sareng blanco Soerat ondangan. Pangaosna tangtos mirah.

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**  
BANDOENG.

Misihbisa diterima :

## ORGAN

dari segala bangsa boeat ditjitak di

**Drukk. „ECONOMY“**

Oude kerkhofweg 16 Tj. 444 Bandoeng

Pekerdjaan tjepat sedang harga bersaing keras, LETTER BARON

## Pasar Batawi

Goela pasir: per kareeng dari 102 kg trima di geodang pendjoel al f 11,20

Tepoeng trigoe: tjap Kodok 1.90, Koeda merah dan Boeroeng kalong f 1.80.

Minjak klapa: per blik dari 14<sup>3</sup>/<sub>4</sub> kg bruto f 1.75 sampe 1,77<sup>1</sup>/<sub>2</sub>

Bawang merah: Tioliap No. 1 f 14,25 sampe f —, No 2 f —, per 100 kg. dan Tjongtoa f 12,50

Katjang tanah: kwaliteit benteng f —, Bogor no 1— Cheribon f 9,50; sampe f 10 25 per 100 kg

Emping blindjo: kwaliteit La boean no 1 f 26,— no 2 f 22,50 Tjilegon no 1 f 24,50 no 2 f 19,50 per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f. 6 50 sampe f 7,50

Copra: meliat kwaliteit dar f 6 85 sampe f 7,—, per 100 kg London noteering toeroen; kwaliteit Straits 10/8/9 doll, per ton pen djoel.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Juni f 5 91 nom f 6 07 pendjoel f — per pic, mata item Panaroekan fob Panaroekan f 5,26 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5 34<sup>1</sup>/<sub>2</sub> nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meel: kwaliteit Medium boeat roepa roepa merk dari f 5,35 sampe f 5,45 AA f 5,70 nom. per 100 kg

Lada item Lempong: ek. Telok lev. Aug./Okt pembeli f 9,95 pendjoel f 10.—

E. k. Batavia lev. Juli f 10,20 nom per 100 kg London noteering nak 3<sup>3</sup>/<sub>16</sub> d. p. lb. pendjoel 11<sup>1</sup>/<sub>16</sub>

Lada poeti Muntok: fob Pang kalpinang lev Aug./Juli f 18,60 pembeli, f 18 75 pendj. per 100 kg London noteering 3<sup>3</sup>/<sub>8</sub> d. 6 per lb nom.

Koffie Robusta Lampong. 15 rC ek Telok levering Aug/Juli f 9 90 pembeli, f 10,10 pendjoel per 100 kg.

Canteonella olie:

A. contant Aug/Juli ini bar, ready f 0 77 B. contract f 0 78

Karet sedia Java Std Sheets dari 29<sup>3</sup>/<sub>4</sub> Java Std Crepe 32 pembeli per 1/2 kg.

Damac; A E Pontianak Soematra f 27 25 per 100 Kg bruto. 25 25

— 0 —

Toe an berasa memindjamkan wang renten ?

Toe an berasa memindjam wang renten ?

Bagaimana kedoeoekan Toe an sebagai penglepas wang renten ?

Bagaimana kedoeoekan toe an sebagai pemindjam wang renten ?

Lekaslah beli boekoe :

## Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten] Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0,75 contant. Remborus tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia.

Dititoe diinjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa terbebas dari gijzeling.

## Pangaos barang tjitakan

100	Emplo ditjitak djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,—
100	Briefkaart (Kartos post) ditjitak sabesulah	f 0,75
500	id.	f 2,—
1000	id.	f 3,50
100	Kertas toelis, ditjitak djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,—
100	Soerat endangan model Briefkaart	f 1,—
200	id.	f 1,75
500	id.	f 3,75
1000	id.	f 6,—

Pangaos noe kasebat diloeoer sadajana ngangge tinta hideung, oepami ngangge sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teutjan kaetang ongkos ngintoean. Pesenan ngangge perantaran Rembours teu tiasa ngintoean

## DRUKKERIJ „ECONOMY“

— Oude Kerkhofweg No. 16 — Bandoeng —



### Djaman soesah oewang

Orang moesti radjin sama kerdjsan tapi moesti inget sama kesehatan. Sebab apa ?

terlalee banjak kerdja tentoe badan koerang sehat (tjape) maka perloe moesti minoem Djamo Koesat jang mandjeeraja soeda banjak orang taoe asal sadja kloearan dari TJAP AJAM dari Wonogiri Solo.

HOOFDAGENT :

B ndoeng — Tjibadakweg 74 C.  
Batavia — Kramat 50.

# AGENTUUR & COMMISSIE HANDEL

# ECONOMY

Bantjeu, 16 - Telefoon No, 444 - Bandoeng

## DIDJOEWAL

### 14 perceel Agrarisch Eigendom

dengan pembikinan roemah baroe boleh dari roemah bilik maeoepen dari roemah tembok. Boleh dibeli satoe per satoe.

### 8 perceel,

moelai dari harga f 2100,— dari roemah bilik dengan tanahnja. Dari harga f 3600,— dari roemah tembok dengan tanahnja keadaa 7 kamar dan 1 Teras tiap tiap roemah Compleet

### 6 perceel

idem boeat roemah roemah tembok moelai dari harga f 7500,— sampe lebih, keadaa : ada 12 kamar dan 1 Auto garage (Compleet), Perceelen dan roemah roemah terseboet diatas terletak di PAPANJANLAAN BANDOENG

### 3 perceelen Milikgrond

boeat roemah tembok deogan harga tiap tiap roemah f 7500,— keadaa 12 kamar dan 1 Auto garage, terletak di KANTOORWEG BANDOENG.

### 2 perceelen Eigendom grond

terbikin boeat roemah tembok dengan harga boeat tiap tiap roemah f 5500, keadaa ada 10 kamar dan 1 Auto garage, terletak di TUINDORP boeat djalan baroe.

### 1 perceel Eigendom grond

besar 2945 M2 a f l.— per M2 terletak di kota PENGALENGAN.

### 3 perceelen eigendom grond

besar 5659 M2 a f 2,50 per M2 t.m. f 4 — per M2 [f 18000 terletak di PAPANJANLAAN BANDOENG].

f 2500,—

Tjikoeda — Tandjoengsari tanah milik 5 bouw's djalan besar Bandoeng — Soemedang.

f 3500,—

Bodjongsang (Boeah batoe) Agr. Eigendom, lebar 3421 M2 (241 toembak) dan 1 roemah batoe besar.

f 2750,—

Di Tjipanas (Pengalengan) tanah eigendom dengan 1 roemah dan bekakas (meubels) compleet.

f 1000,—

di Gang Parendeng, tanah milik dengan 1 roemah bilik vloer, lebar ± 19 toembak, sewaan p. boelan f 10,—

f 300,—

Verlengde Regentaweg 32 Bandoeng. 1 roemah bilik panggoeng dapat sewaan per boelan f 7,50

### Minta beli:

1 Roemah dengan tanahnja,

didjeroesan Pasoendanweg — Regentweg. — Kebonklapweg — Poeng koeweg — Bsonggede

### Diminta:

AGENT boeat dalam dan loewar Bandoeng

a. ROKO KRETEK kloewaran Toeban,

b. SABOEN TJOETJI